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上海近五年总价!地王"扫描

!"#$%

一周成交均价

元/平方米
（5月12日—5月18日）

项目名称 面积（㎡） 均价（元/㎡）
瑞立华庭 15297 15129
秋月朗庭 13813 22178
湖畔名邸 6005 20624
宝华北岸郡庭 5995 12933
正阳世纪星城 3007 22517

一周商品住宅成交面积TOP5

数据来源!德佑地产市场研究部

! ! ! ! !月中旬全市一手商品住宅成交量

相比前期略有增加!不过依旧处于相对低

位!按照如此成交量计算的话!整个上半

年楼市很难再有起色!房价下行压力与日

俱增!楼市冷场时间或被拉长"

!中国房地产十八年!洗牌#甚至大洗

牌在所难免" 但绿城不该被$洗%"

房品如人品"买谁家的房子!一定要

看这家公司老板怎么样# 企业文化怎么

样"中国房地产虽经历$黄金十年%!但林

子大了!什么鸟都有" 这一点!很多行业

人士心知肚明! 所以同行买得最多的除

了绿城!还有仁恒#中海#星河湾#上海置

业这些"

其实!我压根儿没见过宋卫平!但这

并不妨碍我对绿城的追捧#情结" 一切!

与绿城上海老总夏松华有关"

记得 "##$年绿城上海年会前!老夏

拿出两张纸的发言稿给我看! 那是他花

了两个晚上一笔一划写出来的" 满满两

页纸上记的全部是绿城员工感人的故

事!他一个故事一个故事与我回忆&谁的

脚背被戳穿了! 肿了一个月都在坚守工

地' 谁结婚第二天一早就赶来上班了

((说着说着!泪水在他眼眶里打转"

不止老夏! 我见过的绿城人大致都

这样一个模子! 现在南京绿城老总张洪

云#前玫瑰园副总沈丹临#现任时代御湖

的总经理王宏伟等等"

绿城文化里一直强调$种瓜得瓜#种

豆得豆%!发自内心的使命感#理想主义!

近乎偏执的完美主义! 是绿城人骨子里

共同的标签"

绿城要转手一周来!我个人的微信#

微博好友圈中充满着感触与感伤"

早在几年前!当绿城风雨飘摇时!新

民楼市就罕见地拿出五个整版!以)保卫

绿城*旗帜鲜明地支持品质主义"

今天! 我依然想大声疾呼& 绿城不

死+

其一! 当下中国地产转型期! 高周

转#快流量的开发模式风头强劲!但不可

忘记&房地产并非快消品!它得几十年使

用" 拿地后$半年上市#一年半交付%!是

效率#节奏#执行力的体现!但$快%的背

后!难免埋下质量的隐患"

其二! 很多专家定性 $绿城转手事

件%是中国地产从产品导向向市场导向

的新拐点" 绿城强产品弱销售#重理想

轻市场#超感性非理性是事实!但绿城

的市场定位是异常清晰#坚定不移的!

宋卫平对 !##$#年代生人的价值观#居

住观拥有超强的把控能力!从始至终绿

城产品主要面向的是这两个年代的富

裕买家! 但问题在于 $限购% 政策!而

这!恰恰是绿城难以把控的"

其三!与更多靠综合体#旅游园区#

地标建筑等圈地相比!绿城在拿地环节

与万科路径颇为相似!更多地依赖于招

拍挂!正是信奉$市场拿地%!使得绿城

利润摊薄'在资金层面!绿城走的也是

市场路线! 与很多央企# 国企相比!高

企的融资成本!也是压倒绿城的另一根

稻草" 房地产本质上无非是土地和资

金"反而在这两大要素上并不完全市场

化的企业!如今活得更滋润" 这是残酷

的现实"

今后谁来代言绿城! 答案已毋庸赘

言"

我依然想表述这一点& 世界既然

是多元的!产业也不该是单极的'中国

地产界既需要高周转# 快开发的规模

与效率!也需要绿城这类企业的品质与

坚守"

绿城不死
!特约评论员 程友进,铿锵传播总经理%

看房召集

发车时间：2014年5月24日（周六）
上午9：50
发车地点：中山公园龙之梦后门
（兆丰嘉园门口，汇川路300弄）

96928350转3

富力湾
首付13万元
独享一线临湖资源

2009年 上海绿地集团以 &"'( 亿元总价拿下

徐汇区斜土街道 )#& 街坊龙华路 )*$#

号地块! 目前该地块项目绿地海珀旭

晖已经售罄"

证大置业以 *"'"亿元摘得外滩国际金融

服务中心,+,)-地块!目前该地块仍在建"

2010年

远洋地产以 -).-(亿元摘得杨行镇西城区

北块/,",)地块!目前该地块仍在建"

上海国际港务集团与威旺置业联合以

!$.+亿元拿下海门路 !!号地块!目前该

地块项目已经上报审批"

2011年

上海的总价$地王%为新鸿基旗下的威万国

际投资有限公司以 ")&.&亿元摘得的徐家

汇中心项目地块!目前该地块仍在建"

2012年

2013年

供地缩量缓解“僵局”？

下半年走势悬念增强

>>详见 B12版

>>详见 B13版

楼市走向将扭转？

>>详见 B13版

! ! ! !世界既然是多元的! 产业也不该是单极的'中

国地产界既需要高周转# 快开发的规模与效率!也

需要绿城这类企业的品质与坚守"

5月 12日，2014年上海住房用地供应计划公布。相比去年 1000公顷的计划供应面积，今年的这一数据仅为 700公
顷，创下近五年新低，一个严峻的市场形势摆在众多房企面前———

地少了，曾经的“地王”会是传奇还是桎梏？


